

A l'écoute des pasteures et pasteurs

Organisées par le secteur Théologie pour le Conseil synodal, les 6 conférences pastorales ont revêtu en 2016 une importance toute particulière qui s'est aussi marquée par une nombreuse fréquentation.

Le contexte et le thème y étaient pour quelque chose, mais à mon sens elles resteront un modèle du genre par l'intensité des débats et la qualité de l'écoute mutuelle, par leur genèse et leurs conséquences.

En ces temps d'évolution des relations Etat - Eglises, des appréhensions, des inquiétudes se sont exprimées parfois avec passion et le Conseil synodal a voulu être à leur écoute. Ainsi pour nourrir le dialogue le Conseil s'est pris le temps d'une réflexion ecclésiologique et Matthias Zeindler a rédigé «L'Eglise bernoise en phase de transformation - Réflexion ecclésiologique» que chacune, chacun avait reçu à l'avance.

Durant les conférences, le Conseil synodal, avec chaque fois une forte délégation, s'est prêté au jeu des questions - réponses en toute franchise. Il nous a ainsi parfois fallu répondre que nous n'avions pas encore de réponse. Dans un second temps, les participantes et participants aux conférences ont travaillé dans des ateliers autour de 4 groupes de questions brûlantes. Puis un rapport sur les conférences a été rédigé et publié sur notre site. Le matériel ainsi récolté est utilisé pour le travail des 6 groupes qui réunissent partenaires sociaux, conseillers synodaux et membres des services généraux de l'Eglise pour organiser la transition impliquée par la révision de la loi sur les Eglises nationales.

A mon sens, cet aller - retour en plusieurs temps, dans le dialogue, entre le corps pastoral et le Conseil synodal est essentiel. Il permet l'apprentissage de l'écoute, la récolte d'idées, de réflexions, la construction d'une confiance mutuelle dans l'exercice de cette compétence théologique qui est si essentielle.

En un mot c'est faire Eglise ensemble, chacun, chacune dans l'exercice de ses responsabilités.

Et encore...

En tant que chef de département - qui en plus a fait faux bond durant de longs mois pour cause de maladie - je ne suis pas impliqué dans tous les dossiers du secteur Théologie. Il en est cependant de nombreux dont je suis et qui me procurent parfois des soucis, souvent beaucoup de plaisir parce qu'ils sont liés à des rencontres:

- l'école préparatoire de théologie: il n'y a pas que la mise en place d'un nouveau modèle de cours, mais aussi ces participations actives aux différents moments clés de la vie scolaire,
- la rencontre des étudiant-es en théologie avec le Conseil synodal,
- la rencontre des communautés signataires de la déclaration commune de 2013,
- la rencontre avec les représentants des communautés qui vivent un partage de vie et de prière.

Oui, à chaque fois il en va de rencontrer des femmes et des hommes pour faire ensemble un pas sur ce chemin à la suite de celui qui nous a appelés à témoigner autour de nous de la confiance fondamentale qu'il nous inspire. ■



 **Lucien Boder**
chef du département Théologie

«Le dialogue, entre le corps pastoral et le Conseil synodal est essentiel. Il permet l'apprentissage de l'écoute, la récolte d'idées, de réflexions, la construction d'une confiance mutuelle dans l'exercice de cette compétence théologique.»